

# IN MEMORIAM

El comandante de Artillería, don Gabriel Moyano y Balbuena, conde de Villahermosa del Pinar, falleció en Villacastín, de resultas de la herida recibida en el combate por la toma del puerto de León, contra los comunistas.

Modelo del oficial clásico español, hizo ofrenda a la Patria de su vida, ungió con los Sacramentos de la madre Iglesia, que recibió a petición propia, poco antes de expirar. Sobresalieron en él, principalmente, su amor a su profesión, su don de gentes, su modestia, que le hicieron ser estimado de sus jefes, compañeros y subordinados y de sus amigos, que fueron todos los que le trataron.

Muy joven ingresó en la Academia de Artillería, en la que bien pronto se destacó por su inteligencia, y entusiasmo por su carrera, el cual le llevó a pedir voluntario para África en donde estuvo tres años, tomando parte en varias operaciones de guerra, y más tarde, en el año 1921, en la reconquista de la zona de Melilla, en la gloriosa columna del y laureado general Sanjurjo.

En el decurso de los años sucesivos estuvo destinado en Burgos y después en Valladolid—a cuya guarnición pertenecía últimamente—en la que demostró su cultura militar, al frente del grupo de información.

En la revolución de Asturias, tomando parte activísima en varios combates, sobresalió en las acciones de Vega de Rey y Campomanes, de cuyas localidades fué el salvador.

Ultimamente, en el levantamiento general de España, contra las hordas marxistas, y sus inconscientes o criminales colaboradores, tomó parte muy activa, siendo una de las primeras víctimas de la columna de Valladolid.

¡Quiera el Señor aceptar estas víctimas—que tanto dolor dejan en nuestras almas—juntamente con la del gran caudillo, cobardemente asesinado recientemente en Madrid, y la de tantas otras humildes e ignoradas, como expiación por nuestros grandes pecados colectivos, para que pronto veamos resurgir de entre las cenizas de la barbarie las virtudes eternas de la raza!

**¡Viva España!**

## Empleados y obreros Comerciantes, industriales,

A los héroes y a los mártires se les venera. Dad esa nota de patriotismo engrasando las filas de los que rendirán merecido homenaje a un hijo predilecto de España, que ha sucumbido en el campo del honor, luchando en movimiento nacional salvador por restituir a España sus valores tradicionales para que haya paz, trabajo, pan, justicia y derecho.

## ALOCUCION

El comandante militar de la Plaza, don Gabriel Moyano Valbuena, por primera vez en Avila el bloque único de españoles acompañando el cadáver de este heroico soldado.

Un solo gesto de dolor ante la muerte, y un grito único de ¡VIVA ESPAÑA!

## Ciudadanos:

Por amor a España acudid todos esta tarde, a las cinco, al entierro del heroico comandante de Artillería don Gabriel Moyano, conde de Villahermosa de Pinar, muerto gloriosamente en defensa de los intereses patrios.

# EL DIARIO DE AVILA

Suplemento al número del jueves 23 de julio de 1936

## Honor y gloria a los héroes que ofrendan su vida en el altar de la Patria

ROGAD A DIOS POR

El bizarro y valeroso comandante del regimiento de Artillería ligera número 14, de guarnición en Valladolid, don Gabriel Moyano Valbuena, Conde de Villahermosa del Pinar, que ha muerto gloriosamente en el día de ayer por la defensa de la Patria en las cercanías de S. Rafael (Segovia) víctima de la criminal metralla lanzada por dos aviones civiles a las órdenes de los servidores de Moscú. En sus últimos momentos fué confortado con los saludables y esperanzadores auxilios de la Iglesia.

## Descansen en paz

Son dos las madres que lloran la muerte del hijo amado: La Patria España, cuyo honor inmortalizado está sufriendo las afrentas de hijos desnaturalizados que intentan desgarrar en girones sus blasones históricos, y la madre natural, la ancianita doña Carmen Valbuena, que ve como su único hijo ha derramado su sangre por España siguiendo al pie de la letra las enseñanzas que le fueron dadas en un hogar eminentemente cristiano y fervorosamente español.

Su aflijidísima esposa, doña María Teresa Aboín Pintó, y doloridos hijos don Gabriel don José Antonio, doña María Teresa, doña María Dolores, don Fernando y don Ignacio; padres y hermanos políticos y demás parientes, que se ven violentamente privados del ser amado en heroica inmólacion por España atribulada; la Comandancia Militar de la Plaza y EL DIARIO DE AVILA, invitan a todos los abulenses que sientan el amor patrio al acto del sepelio de tan glorioso militar, que tendrá lugar esta tarde, a las cinco, desde el Colegio Preparatorio Militar al siño de costumbre.

## Loor y gloria a los héroes

“Más vale morir con honra que vivir con vilipendio”

En el altar sacrosanto de la Patria ha derramado valientemente su sangre un bizarro comandante de Artillería, de linajada familia de esta noble e invicta ciudad de Avila.

Es la primera víctima del movimiento salvador de España, que con tanto arrojo como sacrificio angustioso está desarrollando el invicto Ejército español a las órdenes de prestigiosos y patriotas generales, jefes y oficiales de todas las Armas y Cuerpos cuyo alto mando dirige el heroico y glorioso general Franco. ¡Españoles! ¡Abulenses! ¡Vibremos todos en estos momentos so-

representativo del honor, de la hidalguía, de la caballeridad, del valor, del patriotismo, de todas las virtudes raciales, el homenaje de nuestra admiración, de nuestro cariño, de nuestro lauro cristiano condensado en ferviente oración por el eterno descanso del héroe y mártir español. Que la sangre derramada y la vida inmólada en defensa de España por tan noble caballero sirvan para encender en eterno fuego de virtudes cívicas nuestros corazones de buenos hijos de la España inmortal y católica, y henchidos de amor patrio lancemos al espacio, con orgullo y con toda la fortaleza de nuestros sentimientos españoles, el entusiasta grito de ¡Viva España! ¡Vivan los héroes! ¡Viva el noble y heroico Ejército español!